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娱乐至上，开心就好，
大叔大妈为强身健体自创
舞蹈受热捧。近日，郑州人
民公园内几位大叔大妈自
创的“逆天摇摆抽筋舞”在
网络上迅速蹿红，网友上传
的短视频在短短的两天时
间 内 点 击 量 超 过 1100 多
万，粉丝一路飙升，来自各
地的舞友纷纷向他们“拜师
学艺”！

“逆天摇摆抽筋舞”跳起
来就像触电或者抽筋了一
样，舞姿魔性，动作夸张，其
中夹杂着毫无章法的肢体语
言，让围观者捧腹大笑。昨
日下午，在郑州人民公园中
心广场，记者看到自创“逆天
摇摆抽筋舞”的几位大叔大
妈带着音响设备刚到，就被
等候多时的粉丝和游人围得

水泄不通。“逆天摇摆抽筋
舞”随时变换，动作大胆夸
张，表情搞怪。表演中，他们
一直在使用快手直播，与来
自全国各地的粉丝互动。而
现场的游人，则不时拿起手
机拍照、拍视频，不时爆发热
烈的掌声和欢呼，一些观者
还情不自禁地加入跳上一段
……

自创“逆天摇摆抽筋舞”
的“双枪老大妈”王玲芝介绍
说：“我们是近几个月才自由
组合到一块的，现在成员有
40 多 人 ，其 中 包 括 来 自 东
北、海南岛、新疆等地的网
友，他们开着车连夜赶来学
这种舞。 这种自创的‘逆天
摇摆抽筋舞’其实来源于生
活。几年前退休后，我爱打
麻将，因为久坐麻将桌前，患

上了颈椎病，严重时连弯腰
穿衣服都困难，后来，孩子们
把我“撵”到公园，让我来健
身学跳舞。一开始是学跳老
年交谊舞，可能是因为动作
太规范舒缓的缘故，效果不
佳。后来我与几位老朋友干
脆跳起了这种很随意、幅度
大的舞，取名‘伸筋拉骨’舞，
网友则称之为‘逆天摇摆抽
筋舞’。”她说，“本来是用
来 强 身 健 体 的 ，没 想 到 会
受 到 大 家 的 热 捧 。”她 还
说，通过跳舞，她的颈椎病
几 乎 治 好 了 ，体 重 也 减 轻
了 20 多斤！“现在只要给我
音乐，连着跳上 4 个小时我
也不会觉得累，我在快手上
的 粉 丝 现 在 已 经 有 35000
人 ，微 信 好 友 也 有 好 几 百
了。”她得意地说。

二七区

全面进行生态建设
本报讯（记者 刘伟平 通讯员 石海洲 岳艳美）总投资 111.3

亿元谋划 32个重大生态项目、完成1000亩生态林建设任务、推
进大气污染防治工作常态化……这是记者从近日召开的二七区
生态建设暨环境污染防治攻坚战动员部署会议上获得的消息。

去年，二七区南水北调生态文化公园示范段已全面建成并
对外开放，贾砦段及英开体育文化公园段已完成绿地建设；郑
登快速生态廊道提升工程，已完成 125 万平方米绿化提升改
造；铁路沿线绿化 21万平方米。水治理攻坚也首战告捷，截至
目前，贾鲁河二七段 2.84 公里范围内的清障工作在全市率先
全部完成。

今年，二七区紧紧围绕南部资源谋划了 32个重大生态项
目，总投资 111.3 亿元，计划完成年度投资 31 亿元，并与万
达、华侨城、绿城等品牌企业进行对接运作，通过这些生态项
目和品牌企业的运作，带动南部文化、生态、旅游、体育产业
的发展。

二七区提出，将坚持末端治理和源头治理相结合，扎实
做好燃煤、工业污染治理、机动车、扬尘和低空面源等末端治
理，强化产业结构调整、能源结构调整等源头治理，不断推进
大气污染防治深化、细化常态化，坚定不移打好大气污染防
治攻坚战。

绿化种植和林业生态建设是改善环境质量的重要一环。
今年该区将加快京广快速路南延、长江西路、南四环、郑登快
速通道 4条生态廊道建设，推进南水北调生态文化公园剩余段
186万平方米绿化施工，完成 1000亩生态林建设任务，强力推
进中心城区“300米见绿、500米见园”公园绿地建设工程。

水环境方面，二七区将整合贾鲁河流域等湿地资源，尖岗水
库上游 5公里范围内，向南延伸至新郑市、新密市交界处，向西
延伸至郑登快速路，整合自然沟壑、自然湿地及温泉、冷泉、落差
瀑布等自然景观，谋划启动6000亩郑州贾鲁河源头森林峡谷生
态湿地公园建设。

高新区

科学治污出新招
将建立在线监测平台

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 赵翔宇）今年，高新区将利用
辖区高科技企业的优势建立环境综合治理在线监测平台，在科
学治污方面为全市作示范。这是记者 17日上午在高新区环境
污染防治攻坚战动员大会上了解到的。

2016 年，高新区全面落实省市要求，开展了施工工地、
道路扬尘、渣土和垃圾运输车治理和清洁城市行动，强化工
业 污 染 治 理 ，顺 利 实 现 了“ 两 降 ”的 市 定 目 标 任 务 ，即
PM10、PM2.5 年均浓度分别降至 149 微克/立方米和 78 微
克/立方米。

2017 年，高新区在大气污染防治方面将以整治“小散乱
污”、挥发性有机物、扬尘和渣土车运输为重点，全面完成环境
质量改善目标任务。在“小散乱污”企业整治方面，将从即日
起严查不符合产业政策、产业布局规划、污染物排放不达标的
企业（作坊），重点是有色熔炼加工、橡胶生产、制革、化工、陶
瓷烧制、丝网加工、轧钢、耐火材料等企业及使用燃煤小锅炉
的小洗浴、小服装加工企业。7月底前，要对污染物超标的企
业严格采取断水、断电、拆除生产设备、清理生产原料等措施，
坚持停产并取缔到位。“小散乱污”企业整治以办事处为责任
主体，对渎职、漏报、瞒报、整治不彻底或整治后监管不到位
的，坚决追究有关办事处人员的责任；在工业企业挥发性有机
物治理方面，要全面推进医药、农药等化工类，汽车制造、机械
设备制造、家具制造等工业涂装类，包装印刷等挥发性有机物
治理，完成整治任务；在扬尘治理方面，要安排吸尘车、洗扫车
进行双班制机械化清扫作业，全面取缔露天烧烤，所有餐饮店
全部安装油烟净化装置；在渣土车运输治理方面，必须达到渣
土车无外露、无遗撒、无高尖，杜绝带泥出场。在各项治理工
作中，要发挥国家自主创新示范区的优势，利用辖区高新技术
企业汉威科技的力量，在具备条件的工地和企业全面安装环
境综合治理在线监测平台，接入郑州市远程监控中心，实现监
管的科学化，在科学治污方面为郑州市作示范。

航空港区

打响环境卫生整治战
已清理垃圾逾1900吨

本报讯（记者 成燕 通讯员 吴云峰）记者昨日从郑州航空港
实验区综合执法局获悉，一周来，该区打响环境卫生整治攻坚
战，全区相关单位细化责任，提高标准，全力开展生活垃圾、建筑
垃圾清理整治工作，掀起环境卫生整治热潮。

据了解，自该区全面启动环境卫生专项整治活动一周以
来，全区 13个办事处和社区服务中心共发动环卫工人和各行
政村党员干部 3319 人，出动铲车 41辆，垃圾压缩车 53辆，清
理垃圾 1900余吨，第一批督查发现的 170处问题，已全部整改
到位。其中，清河办事处组织全体班子成员对辖区行政村环
境卫生整治情况逐个观摩，现场指出问题，明确整改标准和时
限，确保整治效果。郑港办事处行动迅速，精心组织，已完成
辖区 19处问题整改任务。

下一步，该局将按照重点整治与全面治理相结合、集中整治
与长效管理相结合、群众参与与专业队伍相结合的工作思路，进
一步紧盯标准、加大力度，强化督导、务求精细，着力加强常态管
理，完善长效管理机制，全面营造干净整洁的城市环境，全力打
造航空大都市良好的形象。

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 杜曼）随着
春节假期结束，我市多所大中专院校学生开始
陆续返校，郑州公交四公司加密公交班次，确
保高校学生顺利返校。

为方便从火车站、郑州东站和各大汽车站
换乘的返校学生，公交四公司三车队已提前调
整运营作业计划，早、中、晚等客流高峰时段的
运力投入较平日增加 20%，特别是对 985路、

85路、129路、916路和 47路 5条途经车站的
重点线路，通过增加运营车辆、缩短间隔时间、
增加班次密度等举措，确保返校学生顺利乘
车。同时，车队还在火车站和郑州东站各安排
10台预备用车，随时应对突发性的客流高峰。

从即日起，凡在同一地点或附近区域、同
一时间有 15人以上集体出行，由火车站、长途
客运南站等前往高校的学子，可致电郑州公交

四公司服务热线（电话：0371-56098009），即
可开通临时直达专线。

根据返校学生携带行李多、客流集中的特
点，公交四公司积极组织管理人员和党员志愿
者到站点维持乘车秩序，在重要公交场站开设
换乘绿色通道，增派导乘专员，确保返校学生有
序乘车。同时，车队还在郑州东站设立爱心服
务台，免费为学生提供茶水和各类必要的帮助。

饭店乱倒泔水污染路面
城管快速介入保障通行
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 刘素贞）昨日 10 时许，金水区丰

产路街道执法中队接到市民投诉：红专路与经一路交叉口向东
10 米左右，红专路慢车道上油污遍地，雨水井几乎堵死，上面漂
着一层白颜色的油污。油污在雨水井两边，形成了一条 20 米长
的油污带。

第一时间出击，执法队员在现场见到了投诉人，是一名孕妇和一
位姓胡的行人。据了解，他们骑电动车从此经过时，由于地面太滑而
摔倒，投诉人要求查清责任、检查身体。

执法人员立刻对现场油污仔细勘查，并叫来附近一家羊肉汤饭
店负责人问明缘由。经调查，路边的泔水的确是该饭店倾倒，饭店为
了省事将泔水倒入下水道，却不慎造成了路面污染。执法人员随即
责令其立刻安排人员进行清理。

之后经过执法人员现场调解，饭店负责人同意带摔倒的行人
去医院检查身体。中队一方面安排执法人员协同饭店工作人员、
环卫工、协管员对污染路面设置警戒线，并进行路面清洗；另一方
面安排车辆将受伤的行人送到医院进行身体检查。

据了解，依据《郑州市市政工程设施管理条例》第二十六条，该
饭店擅自向路边雨水管道倾倒泔水，造成严重后果，执法人员依照
该条例第五十五条第（五）项对其进行行政处罚。

写给校园的情歌
本报记者 赵文静

“让我掉下眼泪的，不止这里的梦。让我依依不舍的，是老师的
温柔。九中校园里走一走……”郑州九中微信公众号上，一首歌词优
美、旋律动听的歌，短短数日便有近 5000人次点击，引来毕业生、在
校生、老师及家长点赞无数。

这是九中的几个学生自发改编创作的九中版《成都》。校长助理
团成员高二（五）班刘光炎负责协调策划，吉他社社长张渊博负责填
词，校园歌手大赛冠军刘豫龙负责演唱，制作小能手张夏童负责编辑
推广，他们不在一个班级，只能利用课余时间凑在一起，一遍又一遍
修改打磨。

张渊博自初中开始喜欢吉他，常常自弹自唱，但为自己的校
园写歌还是第一次。“一开学，我们就商量着改编一首九中版的
《成都》，想要表达对同学、老师、校园依依不舍的感情，也想让
更多的人了解九中。”他说，大家都很兴奋，花了两个晚上就敲定
了歌词。

在学校学生工作室里，利用简单的收音设备和歌唱软件，刘豫龙
完成了歌曲的演唱和音频录制。“歌词改编很押韵，既充分抒发了情
感，又朗朗上口。”刘豫龙告诉记者，唱别人的歌常常需要考虑歌唱技
巧，唱自己的歌更多是感情的自然流露。

“ 习 惯 了 这 里 的 每 一 个 日 出 和 黎 明 ，习 惯 了 春 日 的 花 开
和秋日的落叶，习惯了九月的相遇和六月的离别。不管未来
我 会 在 哪 里 ，心 头 最 放 不 下 的 还 是 你 。 这 首 九 中 版 的《成
都》，便是我想送你的情书……”音频和图文在学校微信公众
号上推出后，短短数日便有近 5000 人次点击，在朋友圈里火
爆刷屏。

“母校，离开后才知道原来我心中一直爱着你，一直不舍得。”毕
业生苗苗在留言中感慨道。穆创为说：“这首歌是九中学生对自己学
校的深情告白。凡是在郑州九中学习过、生活过、成长过、经历过的
人，都会感受到一种情怀在里面。”诺小旦说：“离开你 13年了，是该
回去看看了，如今的你竟然变得这么美。”

“每一个从九中走出的学子，都会从这首歌里找到共鸣。”指导老
师查经扬是一名90后，2012年从九中毕业，2016年大学毕业后重返
母校，当上了一名中学教师。他说，在今年毕业季来临之前，学生们
还计划录制视频，记录下学子心底的那份情怀。

本报讯（记者 覃岩峰）全市中小学开
学已有一周时间，但对于很多家长来说，
为孩子选择午托部才刚刚开始。连日来，
记者在采访中了解到，在一大批“新生”家
长的加入下，中小学午托部市场越来越
大，持续火爆。

“看了三四家，但还是没定下来，只能
去问问其他家长了。”昨日中午，在九如东
路与黄河南路交叉口，为孩子考察午托部
的刘女士这样说道，一上午时间，她连转
了 4家午托部，但还是感觉不满意。“去年
孩子刚上一年级，担心他不适应，所以就

一直让家里老人接送，最近老人身体不
好，只能送午托部。”刘女士说，现在午托
部的孩子都很多，基本上都是百十平方米
的房子，挤了 30多个孩子，总担心照顾不
到，想考察一个“小班化”的午托部。

无独有偶，在文化路与农业路口，一
年级学生家长吴女士也考察了多家午托
部但终究还是难以抉择。“看的午托部不
下十家，但不是伙食不好，就是床铺太
窄，有些基本的安全卫生都存在隐患，还
要继续打听。”

吴女士说，像她这样的情况在孩子班

里还有不少，新生适应一学期后，很多家
长开始多方打听送孩子“入托”。

记者在采访中了解到，相比去年，今
年市区午托部价格均有一定幅度上涨。
在郑东新区，去年月托价格基本控制在千
元内，而目前很多价格都在千元以上，而
在金水区省实验小学、文化路一小等热门
小学附近，价格早已突破千元，基本上调
了一到两成。一家午托部负责人告诉记
者，价格上调在于经营成本的增加，主要
是在人工和硬件的投入方面，去年聘请一
名退休教师只要 3000 多元，现在给不了

4000元，没人干。而因为天气原因，很多
午托部都买了空气净化机，这样一算利润
并没有增加。

除了价格，家长对于午托部的资质也
有所顾虑。刘女士说，看了这么多家午托
部，证件五花八门，有的是工商局营业执
照，有的是民政局的证书，有的仅仅只有一
张卫生许可证。部分办事处人员也无奈地
表示，国家还没有出台关于午托部管理的
相关规定，也没有具体的条例规范，他们想
管理也无据可依，只能不定期对其安全消
防等进行检查，以此确保学生安全。

紫荆山路局部封闭施工
过往车辆须临时绕行

本报讯（记者 王军方）2月 18日至 28日，郑州市市政工程管理
处在紫荆山路与陇海北一街交叉口南口进行道路局部安全围挡施
工，过往车辆尽量绕行。

据悉，由于地下管网比较复杂，处理大概需要10天时间，施工工
期为 2月 18日~28日。紫荆山路和陇海北一街交叉口围挡封闭施
工后，会对紫荆山路下穿陇海铁路立交桥由南向北方向车辆造成一
定影响。

市政处应急协调指挥中心负责人表示，该处有3个快车道，施工
占用 1个快车道，其余 2个快车道仍可通行。紫荆山路车流量非常
大，请过往车辆临时绕行至临近城东路、航海路。

多路公交加密班次
方便高校学生返校

市场需求旺盛 价格不断攀高

午托经济持续火热

跳起来像触电或抽筋

大叔大妈自创“抽筋舞”引爆网络
本报记者 刘玉娟 通讯员 李四信 文/图

本报讯（记者 刘玉娟 通讯
员 段宝玉 马凯）上周，市长电
话受理指挥系统共受理 15247
个，电子邮件 202 封。其间向
全市市长电话网络单位转办
1449 件，按期回复 1445 件，回
复率 99.72%。主要包括水电
气暖、消费纠纷、市容环卫、交
通安全等方面问题。

市民于先生反映：二七区
高阳桥下的纱厂明沟，经常堆
放大量生活垃圾，气味极其难
闻。市长电话转五里堡办事处
落实处理，后回复：纱厂明沟是
郑州市重点防汛排水口之一，
也是秦岭路新力热电厂和原棉
纺路纺织厂主要排放通道。接
市民反映后，办事处立即安排
社区及沿线物业单位开展清理
工作。同时，每天安排保洁人
员加强巡查，广泛引导群众参

与，共同维护良好的生活环境。
市民李先生反映：中原区友

爱路批发市场由林山寨办事处
设立并管理，但近期接到办事处
通知，将该批发市场外设的小吃
市场进行拆除，改建为停车场，
市民认为该处改建未提前进行
公示，贸然拆除会给周边学生及
住户的生活带来不便。市长电
话转林山寨办事处落实处理，后
回复：征迁取缔友爱路小商品市
场背面东西大棚下的夜市及美
食广场，改造成停车场，主要是
为了彻底解决小商品市场周边
的拥堵问题。对此，办事处已于
2016年 12月 30日在市场各处
张贴通告，提示商户搬迁，望相
关商户予以理解配合。

市民张先生建议：郑州地
铁2号线在20时到达南四环站
后停止运营，希望延长运营时

间。市长电话转市轨道公司落
实处理，后回复：地铁 2号线南
四环站至机场段停运时间较早
主要有以下原因：一是城郊铁
路一期工程刚刚开通，各系统
设备需进一步磨合。二是城郊
铁路一期工程与 2号线一期是
贯通运营，两条线路共用相同
车辆段和停车场。由于 2号线
北端停车场暂未开工建设，最
靠北的车辆段设置在南四环南
部。若城郊铁路末班车时间设
置为 22时，收车时间将超过 24
时，不能满足设备检修需要。
三是城郊铁路一期客流仍处于
培养阶段，目前夜间出行客流
量较小。随着轨道交通的不断
发展和客流的进一步增长，轨
道公司将适时调整城郊铁路的
运营服务时间，为市民提供更
加优质的服务。
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纱厂明沟垃圾成堆 整顿清理
小吃市场拆除改建 缓解拥堵

打赢大气污染防治攻坚战打赢大气污染防治攻坚战打赢大气污染防治攻坚战
推进城市精细化管理推进城市精细化管理推进城市精细化管理


